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本报福州专电（记者 陈凯）昨
天傍晚，伴随着一场《青春圆梦》精
彩的文体表演，熊熊燃烧了9天的
青运会圣火熄灭了。至此，第一届
全国青年运动会在“榕城”福州幸
福落幕。本届青运会，郑州市代表
团发挥出色，共取得了 6 枚金牌、
12枚银牌和 15枚铜牌，共计 33枚
奖牌。郑州军团在创造优异运动
成绩的同时，也取得了精神文明的
大丰收——获得了本届青运会体
育道德风尚奖。“双丰收”的郑州军
团凯旋“榕城”，为中原父老交上了
一份令人满意的答卷。

本届青运会，郑州军团共参
加了体操、田径、游泳、自行车、射
击等 16 个大项 128 个小项的比
赛。经过先期预赛的比拼，郑州

军团共有 183 名健儿拿到了首届
全国青运会决赛阶段的“门票”。
经过全体将士的不懈努力，郑州
军团在本届青运会上创造佳绩
——斩获 6 枚金牌，这些夺金项
目分别是场地自行车女子个人全
能、女子跳水个人全能、女子自由
体操、女子跳马、女子 10 米气手
枪和女子散打团体。

另据了解，在本届青运会各项
目的激烈竞争中，也产生了一大批
好成绩，田径项目 1 人 2 次创 1 项
全国青年纪录，自行车项目 5人 5
次创4项全国青年纪录，这其中就
有郑州健儿贡献的 3 项全国青年
纪录，射击项目1队2人4次创4项
全国青年纪录，举重项目 1人 3次
创3项全国青年纪录。

金牌含金量十足
郑州军团显实力

郑州军团获得的6枚金牌中，体操项目
贡献两金，参赛的两个小丫头芦玉菲和刘
津茹分别获得了自由体操和跳马的金牌。
除此之外，芦玉菲还在女子体操全能、平衡
木、自由体操和高低杠4个项目的比拼中全
部入围决赛，并获得 1 银、2 铜和 1 个第四
名的成绩，展现出了强劲的实力。获得跳
马冠军的刘津茹难度水平也位居国内一
流，同样极具前途。展望两位小将未来的
发展，李庆山满怀信心地说：“国家体操队
总教练黄玉斌曾评价说，她们两人已经和
国家队一线队员相差无几。体操是我国
的传统优势项目，也是明年里约奥运会的
重点夺金项目，从芦玉菲和刘津茹目前的
表现看，非常有希望入选明年的国家队奥
运阵容。”

除了体操项目，跳水项目也是郑州军
团的一大亮点。夺得跳水女子全能金牌的
小将马瞳，创造了郑州跳水在全国综合性
运动会上的新历史。对此，李庆山满意地
说：“跳水更是我国的传统优势项目，能在
这个年龄段的比赛中夺冠，马瞳的前景也
让人看好。”

散打是郑州军团的优势项目，26日晚
结束的本届青运会散打团体决赛，郑州散
打女队和男队摘得一金一银，为郑州军团
此次福建征程画上了一个圆满的句号。对
此，李庆山也给予了高度评价：“都认为散
打是郑州的强项，拿金牌是理所当然的，但
事实上并不像外界想象的那么轻松，每场
比赛竞争都非常激烈，这一次没能包揽两
枚金牌虽然有些遗憾，但男、女双双进入决
赛，已经非常不易。散打这个项目，我们从
12年前开始就采取了‘省队市办校管’的模
式，委托塔沟武校组建散打队，采取这样的
模式以来，不仅迅速走出低谷，而且郑州、
河南选手在历届国内外的大型比赛中都有
金牌入账，确保了我们在这个项目上长时
间的优势地位，这表明这条路子是对的。”

自行车选手马梦露勇夺本届青运会场
地自行车女子个人全能的金牌，并打破了
一项全国青年纪录；本不在“夺金计划”之
列的女子 10米气手枪项目，小将周莹凭借
个人稳定的发挥力压国家队名将厦门队的
林月美，勇夺该项目桂冠。“这些项目金牌
的含金量也很高，充分展现了我们的实
力。”李庆山如是说。

惊喜与遗憾并存
优势项目有得失

小将任浩虽然最终拿到的只是本届青
运会乒乓球男单的铜牌，但这是他战胜诸
多实力派高手后，创造的个人最佳历史战
绩，给郑州军团带来了不小的惊喜。除此
之外，他还与队友合作取得了男子团体第
四名和男子双打第五名的出色战绩，充分
展现了正在爬坡阶段的郑州乒乓球项目砥
砺前行的成效。

集体项目取得的突破，同样让郑州体
育的“掌门人”惊喜不已，介绍起郑州男、女
篮在本届青运会上的表现，李庆山喜上眉
梢，“在先期举行的U16男篮决赛中，我们
获得了亚军。本届青运会收官之日举行的

U16 女篮季军争夺战中，我们收获了一枚
宝贵的铜牌。郑州男、女篮在全国综合性
运动会上能取得这样的成绩，已经实现突
破创造了历史最佳战绩。作为三大球项目
之一，篮球有非常广泛的群众基础，影响力
很大，在综合性赛事中实现突破，证明我们
在青少年篮球方面取得的进步是巨大的。”

拳击小将詹超峰，是经郑州市体育运
动学校培养后输送到河南省拳击队的，是
郑州市乃至河南省拳击项目的“希望之
星”。本届青运会，初登大赛场的他并不怯
场，一路过关斩将，挺进了本届青运会男子
拳击 69~75 公斤级决赛，尽管决赛中受诸
多不利因素的影响，最终惜败于东道主选
手遗憾摘银，但他用出色的个人表现证明
了自身的实力和能力。

与惊喜形成对比的便是遗憾，郑州军
团的有些优势项目甚至是得少失多。比如
射击项目重点选手史梦瑶，她以资格赛第
四名的身份挺进个人强项女子10米气步枪
决赛，不过由于心理出现问题，最终遗憾地
收获了一枚铜牌；与史梦瑶一样出现心理
问题的还有具备冲金实力的赛艇选手朱凯
顺，他在本届青运会男子单人双桨项目的
比拼中，负担过重，导致动作严重变形，最
终只获得了一枚铜牌；身披国字号战袍的
男子射箭选手任启状“想赢怕输”，没有把
应有的实力展现出来，最终颗粒无收；女子
飞碟选手冯静怡，最终获得了女子飞碟双
向的季军，但她的成绩甚至高于冠军选手，
只是因为在之前的淘汰赛中心理不稳定输
给了对手，只能参加三、四名的争夺。

奖牌分布不均匀
打铁还需自身硬

首届全国青运会，郑州
军团共派出了183名健儿，参
加 16个大项的 128个小项的
比赛。最终，郑州军团在本
届青运会上一共收获了 6 枚
金牌、12枚银牌和15枚铜牌，
奖牌总数达到了 33 枚，这个
数字在郑州军团参加全国大
型综合性赛事的历史上也创
造了纪录。对此，李庆山直
言不讳地说：“青运会的重要
目的就是发现优秀的后备人
才，从奖牌数上看，我们后备

人才的厚度是有了明显提升的，但奖牌比
例却是严重失衡，正常情况下，各占三分之
一是合理的。青少年的比赛，偶然性大，能
够进入前三名其实都具备了夺金的实力，
我们之所以银牌和铜牌比金牌多这么多，
说明我们在一些细节上没能处理好，需要
总结的地方还很多。”

作为基础大项的游泳项目，郑州军团
一共拿到了 2枚银牌和 5枚铜牌。值得一
提的是，在接力项目上郑州健儿都获得了
奖牌，显现了不错的整体综合实力。另外
有些项目与冠军之间的差距也很微弱，但
这却是缺少拔尖实力的一种体现。另外，
在田径这个基础大项上，郑州军团本届青
运会也未“见金”，而这也恰恰说明了
基础实力有待进一步加强。

“金牌少，银牌、铜牌多，说
明我们的厚度有了，但并
不拔尖，这就需要我
们在今后的训练中不

断去增加自身的实力。正所谓‘打铁还需
自身硬’。”李庆山说。

李庆山告诉记者：“出发福州之前，我
们预计的就是至少 5枚金牌，从结果看，预
计基本上还是准确的。”如果年轻的郑州健
儿能在那些留下遗憾的项目中再稳定一
点，郑州军团的福州征程也将更加圆满。
不过对此，李庆山有着清醒的认识：“竞技
体育谁都想多拿金牌，但并不是说有实力
争金就一定能拿到金牌，尤其是青少年比
赛，不确定因素很多，也造成了很多项目留
下了遗憾。青少年选手的一大特点就是心
理不够成熟，稳定性差，所以比赛的不确定
性大大增加，这对于他们来讲也是成长过
程中必须经历的一道坎儿，也是我们在今
后的工作中需要加强的。”

增加实力，强化心理，李庆山对于郑州
竞技体育今后的发展方向已经成竹在胸，

“我们在基础大项上的普及、推广、发展都
还有更多工作要做，要进一步加大普及力
度、提升体育后备人才基数，不断去增强他
们的实力，这样才可能产生更多的尖子选
手。此外，我们还要不断加强对年轻选手
心理上的锻炼，让他们能有更加稳定的心
态去征战赛场。”

“郑州选手在这届青运会上的表现还
是令人满意的，也体现出了过去几年我们
青少年体育工作的进步和成绩，但我们在
肯定成绩、总结经验的同时，我们更需要认
真面对存在的问题，努力改进，只有这样才
能去争取不断的进步。”李庆山最后满怀信
心地说。 本报福州专电 记者 陈 凯 文/图

有收获亦有遗憾
——郑州健儿首届全国青运会表现盘点

本报讯（记者 刘超峰）本周六，中超联赛将结束所有赛事，
而中超各项最佳的评选工作也已在紧张的评比统计之中，由于
今年建业和升班马石家庄永昌的不俗表现，因此建业主帅贾秀
全和石家庄永昌主帅亚森成为最佳教练员奖项的最有力的竞争
者，当然如果恒大最后夺冠，斯科拉里的信任指数也绝对不低，
综合今年联赛各队的成绩，以上三名候选主教练无疑将是今年
最佳主教练的候选。其中贾秀全也是中国本土带队成绩最好的
主教练，此前唐尧东曾经带领建业闯进亚冠，获得当年度最佳教
练。除了贾秀全之外，建业队的伊沃、戈麦斯、哈维尔、尹鸿博、
韩锋等入围各项最佳的提名。

据了解，今年的中超最佳包括“最佳运动员”奖、“最佳守门
员”奖、“最佳新人”奖、“最佳教练员”奖、“最佳运动员阵容”评
选，目前各项统计工作已经接近尾声，联赛结束之后，各项评奖
也将水落石出。由技术专家组投票提名，由新闻委员会组织媒
体评选，通过合作网络媒体组织公众网络投票。其中，技术专家
组的意见占50%权重，媒体意见占30%权重，通过中超联赛新浪
官网及中超官方微信号投票的公众投票结果占20%权重。

中超最佳教练员评选
建业主帅贾秀全入围

本报讯（记者 刘超峰）第二届河南信阳茶城杯业余围棋联
赛洛阳站的比赛，昨日在洛阳重渡沟景区落子，洛阳队在首日比
赛中2战2捷，目前积分28分，排名升至第三。

本届比赛共有12支队伍参加，分4站比赛，洛阳是第三站。
此次比赛，许多队聘请强力外援，使传统实力格局有所改变。

目前排名前6的队伍依次为：郑州招商证券队（33分）、许昌
队（29分）、洛阳队（28分）、开封队（27分）、安阳队（21分）、洛阳
华睿队（21分）。

省业余围棋联赛洛阳站落子

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从市足协获悉，正在南京
进行的我爱足球东部大区赛传来喜讯，郑州队在娃娃组比赛中
一路过关斩将，最终以全胜战绩摘得该大区赛的冠军，闯进年底
在海南举行的总决赛，这也是参加本次比赛的郑州市代表队唯
一一支取得参加年底总决赛的队伍。

由农业路小学、春晖小学和文化路三小等组成的郑州队参
加本次我爱足球中国民间争霸赛娃娃组比赛，先后7∶0大胜山
东，9∶1狂屠江西队和安徽队，决赛中与东道主江苏队狭路相
逢，经过激烈角逐，以5∶0的悬殊比分战胜对手获得冠军，令人
信服地取得年底的全国总决赛。

我爱足球大区赛
郑州娃娃队夺冠

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从省社体中心获悉，正在
安徽池州举行的全国绿色运动健身大会传来喜讯，参赛的河南
选手在跳绳项目 4×45秒交互绳接力和 3分钟 10人长绳同步跳
比赛中获得冠军，另外在野战运动项目中，河南队员获得社会组
五人对抗赛冠军和社会组团体总分前三名。

据了解，大赛共吸引了来自全国各省、自治区、直辖市，以及
新疆生产建设兵团的 31支代表队，运动员、教练员、裁判员、社
会体育指导员共计 4300余名参与角逐。河南代表队共有 21人
参加野战运动与跳绳两个项目的角逐。本届绿色运动健身大赛
以“绿色池州、绿色运动、绿色生活”为主题，内容包括杏花村绿
色生态嘉年华、全国优秀社会体育指导员进社区乡村活动、全国
跳绳挑战赛、第二届中国野战运动冠军赛安徽赛区比赛、全国越
野行走山地挑战赛、全国钓鱼公开赛、全国气排球精英赛等九大
活动项目。

绿色运动健身大会
河南选手战绩不俗

本报讯（记者 刘超峰）日前，由河南省教育厅主办，河南省
体育运动学校、河南御风青少年航空体育运动俱乐部承办，河南
省体育总会协办的“御风杯”2015河南省中小学生科技模型竞
赛在河南省体育中心举行。来自全省各地的60余支代表队，辅
导员、中小学生共 1200余人参加校园纸飞机模型、校园科教创
意模型、校园建筑模型3个大项14个小项的角逐。

科技模型比赛是理论和实际高度结合的科技体育活动，不
仅可以丰富科学知识，开阔视野，还可以激发思维和创造力，是
一项深受中小学生喜爱的益智运动。此次比赛不仅提高了同学
们的动手动脑能力，也为我省青少年提供一个提高科学素质，积
极创新，发展个性和特长的新平台。在活动比赛现场，参赛选手
操控飞机模型依次在天空中飞过，画下了一条条如彩虹般美丽
的弧线。一个又一个优美的动作，筋斗、盘旋、拉烟、倒飞吊机
等，展示了科技模型的魅力。

新华社北京10月27日体育专电（记者
公兵）27日，中国国家男子足球队公布了参
加11月世预赛两场比赛的24人备选名单，
黄博文、张稀哲重新回归，郜林、蒿俊闵无
缘入选。

国足主帅佩兰表示：“我们即将迎来
2015年最后一次集训，现在中超联赛还有
一轮比赛，后面还有足协杯决赛，再加上恒
大参加的亚冠主客场决赛，使得我们的备
战遇到了一些困难。我们在挑选球员时必
须考虑这些因素。”

对于 11月 12日主场对不丹队和 17日
客场对中国香港队的比赛，佩兰表示，目标
只有胜利，“联赛已经接近尾声，球员们很
疲劳，特别是精神层面会非常疲劳，所以他
们都非常了不起，希望他们能够坚持打好
今年最后几场比赛。比如恒大，希望他们
打好亚冠比赛的同时也在国家队保持积极
的精神状态。等我们客场打完中国香港队
后，他们可以立刻返回只有一步之遥的广
州准备亚冠决赛次回合（21日），希望他们
赢得亚冠冠军。”

包括客场对卡塔尔队的比赛在内，国
足一直未能很好地解决进攻问题，佩兰对
此表示：“我们会强化个人与整体水平的提
升。这一期我们也招入了一些新生力量，
希望能够对进攻有所改变。”

佩兰所说的新生力量包括此前呼声很
高的黄博文、张稀哲，他说：“黄博文和张稀
哲在联赛中表现优异，所以得以参加本次
集训。”

佩兰招入黄博文、张稀哲是否迫于舆
论压力？他表示：“我们与卡塔尔的客场比

赛不尽如人意，但我对球员的精神面貌、态
度非常满意。但后面比赛的目标就是要赢
球，我们这次招入攻击型的前场球员的目
的就是要提高攻击效率。”

对于郜林的又一次落选，佩兰说：“我
一直认为郜林是中国最优秀的本土前锋之
一，他在上半赛季表现非常好，但如何一直
维持较高的状态也是我们考量球员的因
素，队员们的身体状态、精神面貌我们都会
有所考虑，国家队的大门一直对所有优秀
球员开放，包括郜林。”

新华社柏林10月26日体育专电 德国足坛名宿、“足球皇
帝”贝肯鲍尔于 26日承认在 2006年世界杯申办过程中“犯了错
误”，但否认存在买票行为。

近日，德国《明镜》周刊报道称，当年的德国世界杯申办委员
会曾接受一笔由当时的阿迪达斯老板罗伯特·路易斯-德雷菲
斯提供的总数为1030万瑞士法郎（约合670万欧元）的资金。《明
镜》称，这笔款项实际是“贿赂基金”，目的是确保从 4名亚洲代
表手中得到选票。

德国足协主席尼尔斯巴赫随后承认确实曾向国际足联汇
款，但他解释这笔汇款来源于2002年时任国际足联主席布拉特
与德国世界杯申办委员会主席贝肯鲍尔的一次私下谈话。布拉
特向贝肯鲍尔许诺，会提供2.5亿瑞士法郎（约合2.3亿欧元）的
资金帮助德国举办世界杯，但德国足协首先要先付给国际足联
670万欧元。最终这笔钱由当时的阿迪达斯老板罗伯特·路易
斯-德雷菲斯替德国足协支付。

贝肯鲍尔于26日对此事件发表声明，承认申办委员会在当
时的确“犯了错误”，“不应该接受一个原本应该拒绝的提议”。
他表示，作为申办委员会的主席，他本人愿意对这一错误负全部
责任。不过，贝肯鲍尔强调，“这笔钱并不是用于购买选票”。

6枚金牌、12枚银牌、15枚铜牌，获得体育道德风尚奖。郑州市代表团
用出色的战绩完成了第一届全国青年运动会的征程。伴随着熊熊燃烧了9
天的首届全国青运会圣火昨天傍晚在福州市海峡奥体中心缓缓熄灭，忙碌
9天的郑州市代表团副团长、郑州市体育局局长李庆山，也终于在本届青运
会闭幕前夕有时间闲下来与记者面对面，聊一聊郑州健儿在青运会上的表
现。“本届青运会，我们收获很多，但也有遗憾。如果以100分为满分计算
的话，我给整个代表团的表现打90分。”李庆山对郑州军团在本届青运会
上的表现有着清晰的定位，“差的那10分就是我们的遗憾，加上这10分还
需要我们全体体育人的不断努力，否则那90分也保不住！”

上图：体操小丫芦玉菲
左图：遗憾失金的史梦瑶


